
**PENYULUHAN PEMAHAMAN KONSEP SYARIAH PADA
SISTEM OPERASIONAL PERBANKAN SYARIAH
DI INDONESIA BAGI SISWA/I MAN 2 KUANTAN SINGINGI
KECAMATAN PANGEAN**

Fitrianto, Dian Meliza, Meri Yuliani, Alek Saputra dan Redian Mulyadita
fitriuniks@gmail.com, dianhabibi2011@gmail.com, meriyuliani6@gmail.com,
saputralaek03@gmail.com, banghardi1961@gmail.com

Abstrak

Pengabdian Kepada Masyarakat Program Studi Perbankan Syariah Fakultas Ilmu Sosial Universitas Islam Kuantan Singingi dalam bentuk Penyuluhan Pemahaman Konsep Syariah Pada Sistem Operasional Perbankan Syariah Di Indonesia Bagi Siswa/I Man 2 Kuantan Singingi Kecamatan Pangean telah dilaksanakan hari sabtu tanggal 21 Oktober 2017 yang di ikuti oleh 33 orang yang terdiri dari peserta siswa/wi kelas tiga jurusan IPA dan IPS sebanyak 27 orang dan para mahasiswa sebanyak 6 orang. Penyuluhan ini diharapkan dapat merubah pemahaman siswa/i di MAN 2 dalam memahami konsep syariah pada operasional perbankan syariah sehingga merubah persepsi tentang perbankan syariah. Maka untuk kedepannya agar supaya para siswa/i MAN 2 Kuantan Singingi Kecamatan Pangean paham tentang Bank Syariah Indonesia, pihak sekolah mengenalkan Bank syariah dengan program menghadirkan pihak Bank Syariah yang ada di Taluk Kuantan ke sekolah untuk melibatkan siswa/i dalam program menabung untuk masa depan pada produk jasa Bank syariah, dan Kehadiran pihak Bank Syariah secara langsung ke sekolah ini dan ditambah dengan penyuluhan dari dosen Perbankan Syariah dalam program Pengabdian kepada Masyarakat dari UNiverseitas Islam Kuantan Singingi.

Kata Kunci : *Operasional, Perbankan Syariah, Penyuluhan*

1. Pendahuluan

Kecamatan Pangean merupakan salah satu kecamatan di Kabupaten Kuantan Singingi, yang berada pada 0 24' 41.7 " S 101 40' 13.7 E dengan luas wilayah 145.32 Km, jumlah penduduknya 18.215 jiwa yang terdiri dari 17 desa dan mempunyai lembaga pendidikan dibawah kementerian Agama RI baik yang Negeri maupun yang swasta seperti Madrasah Ibtidaiyah Swasta(MIS), Madrasah Stanawiyah (MTS) berada di desa Sako dan MIN, MTSN, dan MAN 2 Kuantan singing berada di dusun penghijauan desa pasar baru pangean. Keberadaan lembaga pendidikan Agama di Kecaamatan Pangean terutama MAN 2 Kuantan Singingi mempunyai peran dalam penyebaran tentang syariat Islam khususnya berkaitan muamalah dalam Islam khusus bagi pelajar yang belajar di MAN 2, karena MAN dalam kurikulumnya mempelajari tentang Fiqih Islam yang di juga mempelajari tentang Muamalah Islam yang merupakan sebagai dasar dalam operasi Bank Syariah. Beroperasinya Bank syariah di Teluk Kuantan diantaranya Bank Riau kepri (BRK) Syariah, dan Bank Syariah Indonesia (BSI) ini sebagai bukti kemajuan ekonomi dan pemahaman masyarakat Kuantan Singingi terhadap konsep Ekonomi Syariah.

Tetapi kenyataan dilapangan siswa MAN 2 Kuantan Singingi di kecamatan Pangean yang telah belajar Fiqh Islam tentang Muamalh Islam masih memahami bank syariah sama saja dengan bak konvensional. Maka dengan kondisi ini dosen Prodi Perbankan Syariah UNIKS merasa penting di lakukan kegiatan Pengabdian kepada masyarakat di MAN 2 kuantan singing yang berada di Kecamatan Pangean melalui kegiatan penyuluhan dengan tema" pemahaman siswa tentang prinsip muamalah dalam transaksi layanan Bank Syariah".

Penyuluhan ini diharapkan dapat merubah pemahaman yang salah selama ini yang menyamakan bank syariah dengan bank konvensional oleh siswa/i di MAN 2 dan adanya interaksi siswa/I MAN 2 dengan bank syariah dalam berbagai kegiatan transaksi ekonomi syariah dalam kehidupan sehari-hari untuk kelancaran proses belajar mengajar.



Gambar 1. Pelaksanaan PKM di MAN 2 Kuantan Singingi bersama Siswa/i, PKM 2017

2. Metode Pengabdian Kepada Masyarakat (PkM)

Kegiatan PkM dosen Perbank Syariah ini dilakukan Ta. 2016-2017 dengan mata anggaran hibah UNIKS. Maka sebelum kegiatan pengabdian kepada masyarakat bagi siswa di MAN 2 Kuantan Singingi, Tim Prodi Dosen Perbankan Syariah UNIKS melakukan beberapa langkah seperti:

- a. Melakukan identifikasi kondisi masyarakat dampingan khususnya para siswa/i yang telah belajar Fiqh Islam tentang muamalah Islam/ Ekonomi Syariah, dan di dapati bahwa siswa yang telah mempelajari tentang muamalah adalah siswa/ikelas tiga yang berjumlah sebanyak siswa/wi kelas / jurusan IPA dan IPS sebanyak 27 orang orang yaitu mereka yang berada dikelas 12..
- b. Setelah identifikasi kondisi siswa/i diperoleh maka tim dosen prodi perbankan melakukan kegiatan pengabdian dengan cara memberikan penyuluhan tentang prinsip syariah pada operasi bank syariah bagi siswa/I MAN 2;
- c. Melalui penyuluhan tentang pemahaman prinsip syariah dan operasional Bank Syariah di Indonesia bagi siswa/wi MAN 2 dibagi menjadi dua bagian. Pertama, metode ceramah dalam bentuk seminar untuk menyampaikan materi yang berhubungan tentang prinsip syariah menurut fiqh dan Undang-undang perbankan syariah No. 21 Tahun 2008 tentang Bank Syariah di Indonesia;

- d. Tim Dosen Prodi Syariah Perbankan Syariah yang di ketuai oleh Fitrianto., S.Ag.M.Sh dengan Anggota: Dian Meliza, Meri Yuliani, Alek Saputra dan Redian mulyadinata menjelaskan secara bergantian tentang Bank Syariah, Prinsip Muamalah dalam Transaksi operasional Bank Syariah dan untuk lebih jelas secara sederhanalihat table dibawah:

Tabel : 1. Tentang Bank Syariah dan Prinsip Muamalah

No	Jenis	Uraian	Keteranag
1	Bank Syariah	Operasi sesuai dengan al-quran Sunnah dan Ijtihad Ulama	Syariat Islam
2	Prinsip Muamalah Syariah	Al-wadiah	Produk Giro dan Tabungan
		Al-Mudharabah	Tabungan dan Deposito dan Pembiayaan (Bagi Hasil)
		Al-Musyarakah	Pembiayaan Mitra Usaha Bagi Hasil
		Al-Murabahah	Pembiayaan Jual beli
		Ijara dan IMBT	Pembiayaan Sewa Barang/ Jasa
		Qard dan Rahn	Pinjaman dan Pinjaman berjaminan
		Syarf, (Tukar Uang)	Layanan Jasa
		Kafalah (Jaminan Garansi)	Layanan Jasa
		Hiwalah (Pemindahan Hutang)	Layanan Jasa
	Dan Lainnya		
3	Hukum Positif	UU No. 11 Tahun 2008 dan Fatwa DSN MUI	Menjelaskan Isis Undang-Undang dan Fatwa DSN MUI tentang Produk Bank SYariah

Kedua, setelah penyuluhan atau penerangan tentang bank syariah bagi siswa selesai kemudian dilakukan metode tanya jawab untuk memperjelas pemahaman, daya serap siswa tentang prinsip syariah dalam fiqh dan prinsip syariah dalam operasional bank Syariah di Indonesia oleh pemateri secara bergantian.

3. Hasil dan Pembahasan

Hasil kegiatan PkM melalui penyuluhan kepada siswa/i MAN 2 Kuantan Singingi di Kecamatan Panegean yang di ikuti oleh 27 orang. Maka dilakukan evaluasi terhadap hasil kegiatan penyuluhan melalui Tanya jawab tentang materi yang disosialisasikan kepada siswa/i diperoleh hasil sekitar 20 orang atau sekitar 74% dari siswa/i dapat menjelaskan tentang apa bank syariah dan prinsip muamalah yang digunakan dalam operasi bank syariah Indonesia, 5 orang atau sekitar 18 % dari siswa bisa memahami dan tidak bisa menjelaskan secara jelas dan 2 orang atau sekitar 7% dari siswa masih belum bisa memahami dan menerang tentang bank syariah dan prinsi muamalah dalam operasi bank Syariah Indonesia.

Maka untuk kedepannya agar supaya para siswa/i MAN 2 Kuantan Singingi Kecamatan Pangean paham tentang Bank Syariah Indonesia, pihak sekolah mengenalkan Bank syariah dengan program menghadirkan pihak Bank Syariah yang ada di Taluk Kuantan ke sekolah untuk melibatkan siswa/i dalam program menabung untuk masa depan pada produk jasa Bank syariah, dan Kehadiran pihak Bank Syariah secara langsung ke sekolah ini akan

nmempengaruhi keingin tahuan dan kejelasan yang actual nsecara langsung tentang Bank Syariah oleh siswa.



Gambar 2, Dosen dan siswa/I MAN 2 Kuantan Singingi setelah Penyuluhan pemahaman konsep syariah kepada siswa/I MAN 2 KUantan Singingi

4. Kseimpulan

Adapun kesimpulan dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat oleh dosen prodi Perbankan Syariah UNIKS untuk anggaran semester genap Ta. 2016-2017 sebagai berikut:

- a. Pelaksanaan Penyuluhan tentang pemahaman prinsip syariah dalam operasional bank syariah di Indonesia bagi para siswa/wi MAN 2 Kuantan Singingi Kecamatan Pangean berjalan sesuai dengan kesepakatan tim PKM Prodi Perbankan Syariah dengan kepala sekolah pada hari sabtu tanggal 21 Oktober 2017.
- b. Kegiatan Penyuluhan tentang pemahaman prinsip syariah dalam operasional bank syariah di Indonesia bagi siswa/wi MAN 2 Kuantan Singingi Kecamatan Kuantan Pangean, yang di ikuti oleh 33 orang yang terdiri dari peserta siswa/wi kelas tiga jurusan IPA dan IPS sebanyak 27 orang dan para mahasiswa sebanyak 6 orang.
- c. Peserta yang mengikuti penyuluhan telah memahami prinsip syariah seperti, al-wadiah, mudharabah, murabahah, ijarah, rahn, qaard dan prinsip lainnya yang diaplikasikan dalam perbankan syariah indonesia.

5. Saran

Adapun saran tim pengabdian kepada masyarakat oleh dosen prodi Perbankan Syariah UNIKS sebagai berikut:

- a. Untuk pihak MAN 2 Kuantan Singingi, untuk masa yang akan datang kegiatan penyuluhan apapun keilmuan lainnya sebaiknya di ikuti oleh seluruh siswa/wi dan para guru.
- b. Untuk tim pengabdian kepada masyarakat dosen prodi Perbankan Syariah UNIKS untuk memodifikasi model kegiatan dengan game atau doorprize untuk memberi bagi peserta.

UCAPAN TERIMAKASIH

- a. Telah terlaksananya program PkM tentang Penyuluhan kepada siswa MAN 2 Kuantan Singing dengan tema pemahaman prinsip Syariah dalam Operasional Bank Syariah bagi siswa, kami Tim PkM Prodi Perbankan Syariah mengucapkan Terimakasih Kepada a Rektor dan Civitas Akademika UNIKS yang telah mensponsori pembiayaan kegiatan Penyuluhan kepada siswa di MAN 2 Kuantan Singing di Pangean.
- b. Tim Pengabdian Prodi Perbankan Syariah mengucapkan terimakasih kepada pihak sekolah MAN 2 Kuantan Singing dan para guru serta siswa yang telah menerima kehadiran Tim PkM Dosen Prodi Perbankan Syariah sehingga kegiatan PkM berjalan dengan baik dan hasil memuaskan.

DAFTAR PUSTAKA

- [1] Adi Warman Karim, Bank Islam Analisis Fiqh dan Keuangan, Raja Grafindo Persada, Jakarta.2004.
- [2] Muhammad Syafi' i Antonio, Bank Syariah dari Teori ke Praktik, Gema Insani Press dan Tazakia Cendikia, Jakarta,2001
- [3] Muhammad, Manajemen Pembiayaan Bank Syariah
- [4], Manajemen Pembiayaan Mudharabah di Bank Syariah, Raja Wali Press, Jakarta. 2008
- [5] Drs.Muhammad Djumhara,SH.,Hukum Perbankan di Indonesia, PT Citra Aditya Bakti, Bandung, 2006.
- [6] Rachmadi Usman, SH.,M.H, Produk dan Akad Perbankan Syariah di Indonesia, Citra Aditya Bakti, Bandung,2009
- [7] Bagya Agung Prabowo, SH,,M.H, Aspek Hukum Pembiayaan Murabahah Pada Perbankan Syariah Indonesia. UII Press. Yogyakarta. 2002
- [8] Ascarya, Akad dan Produk Bank Syariah, Raja Grafindo Persada, Jakarta, 2008